kratie!" das Informationsbulletin "Aus der internationalen Arbeiterbewegung" heraus. Diese Maßnahme trug zur besseren Erziehung der Parteimitglieder und der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik im Geiste des proletarischen Internationalismus bei.

In der Berichtsperiode haben sich die Beziehungen der SED zur Kommunistischen Partei der Sowjetunion weiter gefestigt. Unsere Partei ist immer davon ausgegangen, daß die KPdSU an der Spitze der gesamten internationalen Arbeiterbewegung steht und daß die Sowjetunion die führende Kraft des sozialistischen Lagers ist. Entsprechend diesem Grundsatz des proletarischen Internationalismus hat das Zentralkomitee alle Angriffe, die sich gegen die führende Rolle der KPdSU richteten, entschieden zurückgewiesen und alles getan, um zum noch engeren Zusammenschluß der marxistisch-leninistischen Parteien um die KPdSU beizutragen.

Der Festigung unserer Beziehungen zur KPdSU dienten insbesondere die Beratungen, die zwischen den Partei- und Regierungsdelegationen unserer beiden Staaten, der UdSSR und der Deutschen Demokratischen Republik, im Januar und im August 1957 stattfanden. Die Anwesenheit der vom Ersten Sekretär des Zentralkomitees der KPdSU und Vorsitzenden des Ministerrates der UdSSR, Genossen Chruschtschow, geleiteten Partei- und Regierungsdelegation in der Deutschen Demokratischen Republik manifestierte die Einheit und Geschlossenheit der politischen Auffassungen und Aufgaben unserer beiden Parteien und Regierungen.

Genosse Chruschtschow verlieh dieser Tatsache Ausdruck, als er auf der Massenkundgebung am 13. August 1957 auf dem Berliner Marx-Engels-Platz erklärte:

"Es ist angenehm, an solchen Begegnungen teilzunehmen. Wir hatten keine Meinungsverschiedenheiten, es gab keine Probleme, in denen es Streitfragen oder auch nur verschiedene Auffassungen gegeben hätte. Es besteht volle Übereinstimmung der Ansichten sowohl bei der Einschätzung der Lage innerhalb jeder unserer Parteien und jedes unserer Länder wie auch in der Einschätzung der internationalen Situation und der Außenpolitik, welche die Kommunistische Partei und die Regierung der Sowjetunion und die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Regierung der Deutschen Demokratischen Republik betreiben … Ul

¹ Neues Deutschland vom 14. August 1957.